
COLEGlO DE ARTES Y ClENClAS 

RECINTO UNlVERSlTARlO DE M A Y A G ~ ~ E Z  
MAYAGUEZ, PUERTO RlCO 

ACTA DE LA REUNION ORDINARIA DEL COLEGlO DE ARTES Y ClENClAS 

CELEBRADA EL MARTES, 5 DE OCTUBRE DE 2010, A LAS 10:30 A.M. 
EN EL ANFITEATRO DEL EDlFlClO DRA. JOSEFINA TORRES TORRES 

ASISTENCIA: 
Acevedo, Carlos 
Alfaro, Monica 
Buxeda, Rosa J. 
Cafaro, Matias J. 
Carrero, Franklin 
Diffoot, Nanette 
Franz, Nico M. 
Kolterman, Duane A. 
Martinez, Juan C. 
Rios, Carlos 
Rios, Luis 
Santiago, Rosa J. 
Siritunga, Dimuth 
Thaxton, Jarrod 
Uscian, John 
Vargas, Maria M. 
Velez, Ana V. 
Washington, A. Vallance 
Williams, Lucy 

Alston, Dallas 
Aponte, Nilda 
Schmidt, Wilford 
Williams, Ernest H. 
Winter, Amos 
Zaidi, Baqar R. 

Anazagasty, Jose 
Aponte, Anibal 
Aviles, Luis A. 
Barbot, Maria I. 
Brusi, Rima 
Cancel, Mario 
Clinton, Amanda 
Diaz, Walter 
Fraticelli, Ada 
HernBndez, Carlos 
Matias, lleana 
Moreno, Mary A. 
Nieves, Ana 
Nieves, Luis E. 
Ortiz, Cecilio 
Perez, Marla 
Ramirez, Anibal 
Schmidt, Jorge 
Vazquez, Nelly 
Viera, Angel 

Delgado, Olben 
Diaz, lvonne 

Irizarty, Edwin 
Kicinski, Eduardo 
Valentin, Jeffrey 
Velizquez, Nilsa 
Wallace, Leslie 

Canabal, Maria 
Cintron, Francisco 
Cordero, lbrahim 
Fernindez, Margarita 
Mufiiz, Ana E. 
Quifiones, Carlos 
Rodriguez, Enid 
Soltero, Eduardo 

Caban, Nilsa 
Cortina, Maria C. 
Delgado, Madeline 
Lopez, Ana C. 
Matos, Abigail 
Mendez, Rose M. 
Nieto, Miriam 
Ortiz, Gloribell 
Pagan, Solangie 
Ramirez, Lourdes 
Santiago, Lourdes 
Santiago, Marisol 
Toro, Margaret 
Torres, Zaida L. 
Valderrama, Clara 
Vargas, Elba M. 

Acosta, Maribel 
Alers, Hilton 
Arroyo, Elsa 
Carrero, Aida 
Carrero, Amarilis 
Feliciano, Katzmin 
Garcia-Moreno, Francisco 
Gonzilez, Miriam 
Lloreda, Raquel 
Martell, Jaime 
Martinez, Doris 
Mayens, Nadeska 
Ortiz, Amparo 
Ortiz, Julia 
Recinos, lvonne 
Rivera, Carmen M. 
Santos, Jose 

Bejarano, Luis 

Castellanos, Dorial 
Fernandez, Felix E. 
Jun-Qiang, Lu 
Jury, Mark 
Ldpez, Angel M. 
Lopez, Jose R. 
Lysenko, Sergy 
Marrero, Pablo 
Mendez, Hector 
Mendez, Ruben 
Pabdn, Carlos U. 
Quiiiones, Luis M. 
Radovan, Henri A. 
Ramirez, Juan E. 
Ramos, Rafael 
Roura, Erick 
Santana, Samuel 
Velazquez, Esov 

Cavosie, Aaron 
Chizmadia, Lysa 
Gilbes, Fernando 
Hu6rfan0, Victor 
Miller, Thomas 
Rodriguez, Lizzette 

Bravo, Laura 
Casablanca, Carlos 
Collins, Dana 
Colon, Mariam 
Fajardo, Carlos 
Farsi, Fabio 
Garcia, Evelyn 
Gonzdlez, Lydia 
Herelihy, Jeffrey 
Huyke, Hector 
Jackson, Rafael 
Kothe, Ana 
Lopez, JosP A. 
Lopez, Ramon L. 
Lorenzo, David 
Maldonado, Noemi 
Martinez, Rosa F. 

McGrath, Lester 
Orlandini, Roberta 
Ortiz, Alfredo 
Pillet, Stephane 
Pla, Rosa 
Powers, Christopher 
Sinchez, Halley D. 
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Sanchez, Juan J. 
Santiago, Frances 
Torres, Jerry 
Zapata, Felix 

Acevedo, Maruja 
Carroll, Kevin 
Chansky, Ricia 
Chott, Larry 
Dayton, Elizabeth 
Fleck, Catherine 
Geliga, Jocelyn 
Griggs, Gayle 
Knight, Raymond 
Lamore, Eric 
Leder, Nevin 
Leonard, Mary 
Lugo, Jeannette 
Morales, Betsy 
Morciglio, Waleska 
Ortiz, Mabel 
Pratt, Ellen 
Rivera, Rosita 
Rodriguez, Aixa 
Rodriguez, Linda 
Roman, Rosa 
Sefranek, Mary 
Toro, Iris 
Vicente, Nancy 

Acar, Robert 
Barety, Julio E. 
Castellini, Gabrielle 
Colon, Omar 
Colon, Silvestre 
Cruz, Angel 
Di Cristina, Gladys 
Gonzalez, Ana C. 
Gordillo, Luis F. 
Herrera, Cesar 
Lorenzo, Edgardo 
Ortiz, Juan A. 
Ortiz, Reyes M. 
Portnoy, Arturo 
Quintana, Julio C. 
Rios, Karen 
Rolke, Wolfgang 
Romero, Juan 
Rozga, Krzysztof 
Saito, Tokuji 
Salas, Hector 
Santana, DBmaris 
Santiago, Freddie 
Schutz, Marko 
Steinberg, Lev 
Suazo, Erwin 
Toro, Nilsa I. 
VBsquez, Pedro 

Vidaurrazaga, Julio 
Villanueva, Alfredo 
Walker, Uroyoan 

Aponte, Maria 
Carrasquillo, Arnaldo 
De Jeslis, Marco 
Delgado, Sara 
Guntin, Maria 
Joubert, Aidallj 
Lopez, Juan 
Mina-Camilde, Nairmen 
Padilla, lvelisse 
Pares, Elsie 
Patron, Francis 
Rios, Jorge 
Rios, Roberto 
Rivera, Luis A. 
Rivera, Nilka 
Robledo, Cynthia 
Rodriguez, Lolita 
Romaiiach, Rodolfo 
Sanchez, Veronica 
Santana, Alberto 
Souto, Fernando 
Torres, Jessica 
Vega, Carmen A. 

La reunion comenzo a las 10:55 a.m., presidida por el Dr. Juan Lopez Garriga, Decano Interino, 
despues de constatar el quorum requerido (132). 

I. Consideracion de actas 
A. Las actas del 2 de marzo de 2010, del 16 de marzo de 2010, y del 6 de abril de 2010 

(primera reunion) se aprobaron segirn circuladas. 
B. El Dr. Lester McGrath, del Departamento de Humanidades, present6 una mocion para la 

aprobaci6n de las actas en bloque, except0 para las que haya algljn comentario o 
recomendacion. La mocion se secundo y no hub0 oposicion. Por lo tanto, se aprobaron 
las actas restantes: 6 de abril de 2010 (segunda reunion), 20 de abril de 2010, 12 de 
agosto de 2010 (primera reunion) y 12 de agosto de 2010 (segunda reunion). 

11. lnforme del Decano lnterino 
A. Consideracion de la estudiante Laura Feito Montafiez, del Departamento de Biologia, 

candidata a graduacion 
1. La estudiante Laura Feito MontaRez, de Microbiologia Industrial, no fue incluida 

en la lista de estudiantes que completaron requisitos de graduacion a mayo de 
2010, debido a que pag6 por el derecho de diploma, per0 no radicb la solicitud. 

2. El Decano present6 la candidata a graduacion para la consideraci6n de la facultad. 
3. La facultad recomendo la peticion. 

B. Informaci6n de matricula 
1. El Decano present6 10s siguientes documentos, 10s cuales forman parte de un 

estudio preparado por el Dr. Noel Artiles, Director lnterino de la Oficina de 
Investigation Institutional y Planificacion: 

a) Comparacion de la matricula de 10s primeros semestres 2009 vs. 2010 
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(1) Durante este semestre hay 1,012 estudiantes subgraduados con 
menos de 12 crkditos. 

(2) Al observar la grafica, y a pesar de 10s problemas economicos, el 
Recinto ha podido servirle a 10s estudiantes de igual forma que el 
aiio pasado. 

b) Distribuci6n del nQmero de crCditos subgraduados matriculados 
(1) En esta grafica se compararon por cientos a base de crCditos 

matriculados en el primer semestre 2009 y el primer semestre 
2010. 

c) Estudiantes subgraduados matriculados por programa, primer semestre 
2010 

(1) El Bachillerato en Ciencias del Departamento de Biologia es el 
programa con la mayor cantidad de estudiantes en el RUM. 

d) Estudiantes graduados matriculados por programa, primer semestre 2010 
(1) Actualmente el Departamento de Quimica es el departamento 

con mas estudiantes doctorales. 
(2) El Departamento de Biologia es el segundo departamento con 

mas estudiantes de maestria. 
2. Como reaccion de la asamblea a 10s datos suministrados, se hicieron las siguientes 

expresiones: 
a) La grdfica que muestra el n~imero de creditos matriculados por 10s 

estudiantes podria presentar una correlacion entre 10s estudiantes que 
tienen o no tienen ayuda economica. 

Ill. lnforme de 10s Senadores Acadkmicos 
A. La Dra. Aixa Rodriguez, senadora academics, present6 un informe oral. 

1. La Nueva Politica para 10s Cursos lnterdisciplinarios se le enviar6 a 10s profesores 
a traves de la secretaria del Decanato de Artes y Ciencias. Esta nueva politica 
establece que el Decano de Asuntos Academicos sera el encargado de custodiar 
10s cursos INTD, por un period0 de 30 dias de clase. Una vez se somete el 
formulario de un curso interdisciplinario, 10s departamentos podran responder o 
cornentar sobre el curso sometido. Ademds, el Decano de Asuntos AcadCmicos 
mantendri actualizados esos cursos. 

2. La reunion del 21 de septiembre, continuacion de la reunion del 24 de agosto, fue 
dirigida por el Dr. Miguel MuFioz. 

3. En esa reunion un senador expreso estar bajo protesta porque el Comite de 
Senado del RUM no recornend6 n i n g h  candidato como Rector en propiedad. En 
la reunion del Senado Academico de la tarde del 5 de octubre e 2010 se 
presentara una mocion para aclarar un comunicado del Presidente en el que 
expres6 que 10s docentes del RUM apoyaron este nombramiento. 

4. Se eligieron 10s miembros a la Junta Consultiva de PrActica Intramural. 
5. La senadora present0 la Certificacion 10-26 del Senado Academico en la que se 

solicit0 al Rector una reunion del claustro durante el mes de octubre para que 
informe: 

a) lmpacto y duracion del plan para recuperacion en el RUM de las politicas 
administrativas implantadas en: 

(1) Moratoria de 10s ascensos 
(2) Cancelacion de ayudas econ6micas para estudios y sabaticas 
(3) Congelacion de plazas docentes 
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(4) Reduccion en el pago de las compensaciones 
(5) Elimination de la obvencion docente 
(6) Moratoria en el pago de excesos de licencia por enfermedad y 

cualquier otra medida 
b) Se explique la forma en que la oferta academics se esta viendo impactada 

por estas medidas. 
c) Se informe el tiempo calendario en que estara vigente cada una de las 

medidas mencionadas. 
d) El Claustro pide expresarse y llevar a cab0 deliberaciones referentes a lo 

discutido y planteado. 
6. Se aprob6 la resolucion 10-27 del Senado Academic0 para que se invite a 10s 

sindicos claustrales y al sindico estudiantil a una proxima reunion del Senado para 
conversar sobre la situacion actual. 

7. Se aprobo una mocion para que el Comite de Reglamento estudie 10s articulos 7 y 

11 de la Ley Universitaria para determinar a que organism0 de la Universidad le 
corresponde hacer 10s reglamentos. Se refirio el asunto al Comite de Ley y 
Reglamento del Senado. 

8. Se discutio el informe del Comite Mediador. Los senadores seiialaron algunos de 
10s procesos que no se deberian volver a repetir en casos de conflictos, 
especialmente 10s problemas de falta de comunicacibn. 

9. Se recibi6 el informe de 10s Senadores Academicos. 
10. Se procedio a una sesion de preguntas y respuestas sobre el informe. 

a) Sobre la eleccion de 10s miembros a 10s comites del Senado, se indico que 
en la reunion del Senado del 5 de octubre se efectuarin las elecciones. 

b) En cuanto a 10s procesos de consulta de 10s Decanos, se procedera con la 
eleccion de 10s Comites de Consulta para el nombramiento en propiedad 
de 10s Decanos de Asuntos AcadCmicos, Administracion y Estudiantes 
respectivamente. 

c) Una profesora expreso su preocupacion por la situacion actual de la 
Universidad. Hay que organizarse para pedir la independencia del RUM 
del Sistema de la UPR. Toda la burocracia de Administracion Central 
resulta sumamente dafiina para el RUM y para su salud fiscal. 

d) Sobre la situacion del plan medico, se inform0 que se ha renovado hasta 
diciembre o enero. Se habla de una aportacion de $500 por parte de la 
Administracion. 

11. La Dra. Lydia M. Gonzalez Quevedo, del Departamento de Humanidades, present6 
la siguiente mocion: "que se Cree un Comite para estudiar la trayectoria de 
retomar el tema de la independencia fiscal del RUM del Sistema de la UPR". La 
mocion se secundo. No hub0 oposicion; hub0 9 abstenciones. 

12. El Dr. Carlos U. Pabon, del Departamento de Fisica, present6 la siguiente moci6n: 
"que la composicibn sea de un delegado de cada departamento y se elija ese 
representante en su departamento". La moci6n se secund6. Hubo oposicion. Se 
presentaron turnos a favor y turnos en contra. 

a) Turnos en contra: 
(1) Un comite con 13 representantes no funciona bien. Seria mejor, 

con 4 6 5. 
b) Turnos a favor: 

(1) La facultad es diversa y la Qnica manera de permitir esta 
diversidad es con un representante por cada departamento, asi 
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ninglin departamento sera excluido de tener conocimiento 
direct0 de su desarrollo. 

(2) Los comites resultan eficaces dependiendo del lider. Al ser 13 
departamentos con gran diversidad, el comite puede dividirse en 
subcomites y luego reunirse para hacer un informe final para la 
facultad. 

(3) Existen leyes y reglamentos que establecen una estructura de 
gobierno en la Universidad. Un problema fundamental es si estas 
leyes y reglamentos tienen una vida activa en la manera de 
gobernanza. Estas mociones buscan que se estudie por que esta 
reglamentacion no esta funcionando. 

13. Se procedio con la votaci6n por la rnocion presentada por el Dr. Carlos Pab6n. Se 
obtuvo el siguiente resultado: 113 votos a favor, 9 votos en contra y 10 votos 
abstenidos. La rnocion prospero. 

? 

IV. lnforme del Cornit6 de Dialogo 
A. E l  Prof. Raymond Knight, co-presidente del Comite, present6 el informe. 
B. Le entrego una solicitud al Decano para que ofrezca una reunion extraordinaria para 

atender 10s asuntos pendientes. Ademas, solicit6 se incluyan 10s asuntos del plan medico 
y del ofrecimiento del verano. 

C. El Presidente del Comitk exhort6 a la asamblea a presentar sus sugerencias y quejas a 10s 
representantes departamentales sobre las actuales condiciones de trabajo. 

La reunion termino a las 12:OO m. 

Decano lnterino 


